

Martes 04 de Mayo del 2010

Última modificación 04.05.2010

El Financiero País con más ventajas que desventajas para competir (Marcela Ojeda Castilla) México sólo cuenta con 20 ventajas entre los 110 indicadores con los que el Foro Económico Mundial construye el Índice de Competitividad Global, frente a 61 de Suiza (el país mejor posicionado internacionalmente), 43 de Chile y 34 de Brasil. De acuerdo con estos indicadores, la mayor fortaleza competitiva de México está en el grado de protección que brinda a los inversionistas, ocupando el lugar 31 entre 133 economías del mundo, seguida del nivel de inflación, alcanzando el sitio número 38. Datos económicos de EU mejoran el ánimo de inversionistas (Clara Zepeda Hurtado) La mejoría en el gasto de los consumidores y en la actividad industrial estadounidense respaldó el apetito por un mayor riesgo de los inversionistas internacionales. En México, el tipo de cambio y el mercado accionario se contagiaron positivamente de los buenos reportes económicos del principal socio comercial del país, toda vez que la fusión de United Airlines y Continental puso a las aerolíneas como uno de los motores de las ganancias en Wall Street. La moneda nacional avanzó ayer 4.70 centavos, equivalente a una ganancia de 0.38 por ciento respecto al cierre del viernes, a 12.2400 pesos por dólar spot. Perspectiva favorable en manufactura Arturo Robles El indicador de pedidos manufactureros se ubicó en 52.6 puntos durante abril, nivel superior en 8.7 puntos con respecto a igual mes de 2009, y su octavo mes consecutivo con alzas anuales. Información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) añade que los empresarios manufactureros tienen una perspectiva favorable al inicio del segundo trimestre, gracias a los avances que presentaron los indicadores de pedidos y de confianza con respecto a marzo y al desempeño positivo desde el último trimestre de 2009. El avance en abril fue favorecido por los incrementos anuales que presentaron los cinco indicadores parciales que lo integran. Reformas estructurales, única vía para crecer al 7%: CCE Isabel Becerril México no puede tomar una vereda alterna para crecer. La única forma de lograr avances a tasas de 7 por ciento y en forma sostenida es con la aprobación de las reformas estructurales, asegura Mario Sánchez, quien hoy tomará posesión como presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Lo preocupante es que los diputados y senadores sólo nos "están dando algunas cucharaditas de medicina, para que más o menos funcione la economía, pero de las reformas de fondo no hay nada". Propuesta de reforma laboral, un "engaño y una mentira": Gamboa (Zenyazen Flores) El secretario general de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), Joaquín Gamboa Pascoe, calificó como un "engaño y una mentira" hacia los asalariados la propuesta de reforma laboral presentada en la Cámara de Diputados el pasado 18 de marzo, ya que "ninguna de esas iniciativas nos favorece". Incluso se dijo sorprendido porque el titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano, les había pedido su opinión en cuanto a la flexibilidad laboral, la cual no fue incluida en la propuesta final de la dependencia. "Lozano nos llamó para ver la posibilidad de hacer adecuaciones a la ley para que los jóvenes y las mujeres tuvieran facilidades de trabajo, entonces nosotros dijimos que estábamos dispuestos a discutir el tema. Mayor actividad manufacturera en EU, propicia para el petróleo Efraín H. Mariano / Mauro A. Montero El petróleo texano se acercó ayer a máximos de 19 meses en el New York Mercantile Exchange (Nymex), impulsado por buenos indicadores estadounidenses y el gigantesco derrame de crudo en el Golfo de México. El contrato del West Texas Intermediate (WTI) para entrega en junio concluyó en 86.19 dólares el barril, con una ganancia marginal de cuatro centavos de dólar, tras escalar a un tope intradía de 87.15 dólares, su pizarra más alta desde el 9 de octubre de 2008. El petróleo, que ha repuntado 9.7 por ciento este año, se benefició en particular de la publicación de un dato que mostró que la actividad manufacturera de Estados Unidos se expandió en abril a su mayor ritmo en casi seis años. El Reforma Se 'dispara' dólar a \$12.55 a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (4 mayo 2010).- Con un mercado de cambios presionado por las preocupaciones de los problemas fiscales de Europa y el freno en la economía China, el peso mexicano empieza el día con una operación a la baja. Así, al menudeo, el tipo de cambio en ventanillas de Banamex cotiza a la venta en 12.55 pesos por dólar y la compra en 12.10 unidades. En unos cuantos minutos, la moneda nacional ha retrocedido ante el dólar 0.97 por ciento respecto a la sesión anterior. Suben reservas a 97 mil 402 mdd Ciudad de México (4 mayo 2010).- Las reservas internacionales de México subieron a 97 mil 402 millones de dólares al 30 de abril desde los 97 mil 328 millones de dólares de la semana previa, dijo este martes el Banco de México. Las reservas internacionales rondan niveles máximos debido en gran parte a la liquidación de una cobertura petrolera contratada para garantizar el precio de la mezcla mexicana de crudo en 2009. Al 16 de abril, las reservas tocaron un máximo de 97 mil 433 millones de dólares. El Banco Central también reanudó en febrero un mecanismo para acumular la mayor cantidad posible de reservas, ya que el nivel actual es comparativamente inferior al que tienen países con un perfil crediticio similar y con los cuales México compite en los mercados internacionales de capital. El Banco Central usó este mecanismo entre 1996 y 2001 Pega a China costo laboral Ulises Díaz Ciudad de México (4 mayo 2010).- China enfrenta un crecimiento en los principales costos de producción, mano de obra y bienes raíces que podría beneficiar a México, según el Banco Mundial. En el Reporte Trimestral de China, el organismo internacional señala que en febrero de este año el costo de los inmuebles subió 32 por ciento respecto al mismo mes de 2009. "Después de una pequeña caída, el mercado de bienes raíces se ha calentado y los precios de las propiedades han aumentado rápidamente, especialmente en las grandes ciudades", destaca el documento. Cotiza crudo en dls. 83.14 en EU Londres, Gran Bretaña (4 mayo 2010).- El crudo estadounidense caía más de 3 dólares este martes hacia los 83 dólares el barril, descendiendo desde el máximo en 19 meses visto el día anterior por la subida del dólar y por un previsto aumento de las existencias en Estados Unidos. La tarde de este martes, el grupo industrial Instituto Americano del Petróleo (API) dará a conocer su reporte semanal de inventarios en Estados Unidos. El mercado espera que las existencias de crudo hayan crecido la semana pasada, según un sondeo. El dólar alcanzó el máximo en 8 meses y medio contra el yen y el récord en un año frente al euro, después de unos datos robustos que sugirieron que la Reserva Federal de Estados Unidos liderará a los otros bancos centrales del mundo con alzas de tasas de interés este año. Impide ley uso de agrogenomas Verónica Martínez Ciudad de México (4 mayo 2010).- El genoma del maíz palomero, primero y único que ha descifrado México, así como los que se investigan en aguacate, agave, henequén y frijol, no pueden ser licenciados

para que se usen comercialmente, ni pueden ser patentados, porque las leyes y acuerdos internacionales lo impiden, advierten investigadores y funcionarios. "El único genoma agrícola que tenemos descifrado es el que realizó el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional sobre el maíz palomero, pero no se puede usar comercialmente, no se puede licenciar porque la ley es tan restrictiva que inhibe el empleo comercial", afirmó Francisco Mayorga, Secretario de Agricultura. Prevé OCDE no haya contagio desde Grecia Roma, Italia (4 mayo 2010).- El secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría, dijo este martes que creía que el riesgo de contagio de la crisis financiera griega se había evitado por la acción coordinada de la Unión Europea, por lo que no veía problemas para el euro. Consultado sobre si el plan de rescate respaldado por la Unión Europea para Grecia evitaba los riesgos de un contagio, Gurría respondió que eso creía. "Debemos esperar para ver la reacción de los mercados. Lo que es importante es que la Unión Europea ha demostrado una capacidad de coordinación e intervención cuando un país pone en riesgo la estabilidad del sistema". El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/34878.html> Pemex llegó a 153 mil trabajadores en marzo Noé Cruz Serrano Pemex registró un histórico crecimiento en su plantilla laboral. En un año contrató a casi 10 mil nuevos trabajadores, y al 31 de marzo de 2010 su nómina la integran 153 mil 404 personas, entre empleados de confianza y sindicalizados, la plantilla más alta que ha tenido en los últimos 19 años. Al 31 de marzo de 2010, de acuerdo con los estados financieros de Pemex, registró un crecimiento del personal de 6.7%, luego de la contratación de 9 mil 661 nuevas plazas, en relación con los primeros tres meses del año pasado. Esta situación la coloca como la generadora de empleo más importante del país, pues en un lapso de seis años contrató a 15 mil 682 nuevos trabajadores. Pero, pese a contar con más personal, Pemex produce hoy 775 mil barriles menos que en 2004, cuando con 137 mil plazas alcanzó el máximo nivel histórico de extracción del país, calculado en 3 millones 382 mil barriles diarios.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79130.html> Realidades del PIB potencial Ixel Yutzil González Las estimaciones relativas a la recuperación de la economía mexicana son discrepantes. Organismos internacionales como el Fondo Monetario Internacional (FMI) apoyan la estimación más reciente realizada por las autoridades de la Secretaría de Hacienda, que esperan que la economía repunte este año 4.1% a tasa anual. Recientemente, Agustín Carstens, al frente del Banco de México, estimó que el Producto Interno Bruto (PIB) de México podría llegar incluso a 5% al cierre de año. La economía comienza a recuperarse apoyada por la mayor demanda externa por parte de Estados Unidos. En contraste, algunos investigadores pronostican que el crecimiento de la economía podría ser ligeramente superior a 2%, al considerar que el crecimiento estaría limitado por el menor gasto potencial de las familias estadounidenses debido a la menor riqueza de los hogares y los elevados niveles de endeudamiento en ellos.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79139.html> FMI aprueba crédito por 40 mil mdd para Grecia El Fondo Monetario Internacional (FMI) anunció ayer un entendimiento con el gobierno de Grecia para respaldar un préstamo de contingencia "excepcional" por 40 mil millones de dólares para paliar los efectos de la crisis que agobía a ese país. El empréstito del FMI, considerado "el mayor otorgado a un país miembro", se suma a los préstamos bilaterales por un total de 105 mil millones de dólares (80 mil millones de euros) que los ministros de Economía de la zona euro se comprometieron a aportar. El paquete de rescate, aprobado por la Comisión Europea (CE) y el Banco Central Europeo, totaliza 145 mil millones de dólares, unos 110 mil millones de euros, y su objetivo es estabilizar la economía griega, impulsar su competitividad y restaurar la confianza del mercado, señaló el FMI. El organismo multilateral manifestó que para la consideración del acuerdo de derecho de giro (Stand-by) de tres años por 40 mil millones de dólares a favor de Grecia, se habilitó un procedimiento acelerado y se espera que el directorio ejecutivo de esa institución lo apruebe esta misma semana. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79140.html> Analistas pronostican PIB de 4.18% en 2010 José Manuel Arteaga El escenario de la economía mexicana se observa más favorable hacia adelante, reveló el sondeo

realizado por el Banco de México (Banxico) entre economistas del sector privado. De entrada, la economía mexicana crecerá hasta un nivel de 4.18%, en el 2010, el mayor registro en los últimos 24 meses, según las proyecciones hechas por los analistas. Con ello, en el país se generarían 468 mil plazas ante el Instituto Mexicano del Seguro Social, agregó. Sin embargo, para 2011, la economía mexicana retrocedería a un nivel de 3.60% del PIB, con una generación de 492 mil fuentes de trabajo. Al presentar la encuesta sobre las expectativas de los especialistas en economía del sector privado al mes de abril de 2010, el Banco de México informó que la expectativa de inflación para el cierre del año es de 5.19%, menor registro al de los últimos dos meses. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79142.html> Crudo sube tras pérdida en el Golfo Ricardo Jiménez El mercado de petróleo registra cuatro días consecutivos de alzas y acumula una ganancia de 4.56%, resultado del ánimo que existe en torno al crecimiento económico mundial para 2010, así como de las preocupaciones de los inversores en torno a que el derrame de crudo pueda interrumpir de corto plazo la producción en el golfo de México. En las negociaciones de este lunes, los futuros del petróleo West Texas Intermedio (WTI) bajo ese escenario alcanzaron un precio de 86.21 dólares por barril, comparado con las últimas cotizaciones del viernes pasado, ubicadas en 86.09 dólares por barril, lo que le representó un incremento de 0.14%, equivalente a un repunte de 12 centavos. En relación al valor del crudo Brent de Londres, éste registró una cifra de 88.94 dólares por barril, frente al cierre de la sesión previa (87.44 dólares), lo que significó un avance de 1.72%, equivalente a un aumento de 1.5 dólares. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/04/peso-amplia-su-depreciacion-temores-sobre-grecia> Peso amplía su depreciación por temores sobre Grecia La divisa mexicana se depreciaba el martes 1.69% en medio de una escalada global de aversión al riesgo por preocupaciones sobre la efectividad del rescate financiero para Grecia. A su nivel referencial a 48 horas, el peso retrocedía 20.70 centavos a 12.4470 por dólar. Las principales monedas de la región caían arrastradas en línea con el euro, debido al temor de que la ayuda de emergencia para Grecia no pueda prevenir crisis de deuda en otros países de la zona euro. "El enfoque de mercado ha cambiado del alivio por el paquete de ayuda a Grecia a preocupaciones de que no es suficiente y de que va a traer liquidez pero no solvencia", indicó Scotia Capital en un reporte sobre el mercado de cambios. El deterioro del euro ocurría un día después de que sólidas cifras de la economía de Estados Unidos reforzaban la expectativa de su recuperación, alentando las apuestas a favor del billete verde frente a otras monedas. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/04/reservas-internacionales->

aumentan-us74-millonesReservas internacionales aumentan US74 millonesLas reservas internacionales de México subieron a 97,402 millones de dólares al 30 de abril desde los 97,328 millones de dólares de la semana previa, dijo el martes el banco central. Las reservas internacionales rondan niveles máximos debido en gran parte a la liquidación de una cobertura petrolera contratada para garantizar el precio de la mezcla mexicana de crudo en el 2009. Al 16 de abril, las reservas tocaron un máximo de 97,433 millones de dólares. El banco central también reanudó en febrero un mecanismo para acumular la mayor cantidad posible de reservas, ya que el nivel actual es comparativamente inferior al que tienen países con un perfil crediticio similar y con los cuales México compite en los mercados internacionales de capital. El banco central usó este mecanismo entre 1996 y 2001. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/04/mejora-confianza-consumidores>Mejora confianza de consumidores mexicanosEl índice de confianza del consumidor subió a 82.5 puntos en abril, desde los 81.8 puntos del mes previo, reportó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía. Un sondeo de Reuters entre 11 especialistas de bancos, corredurías y firmas de análisis mostró un pronóstico para el índice de 82.3 puntos en promedio para abril. La mediana del sondeo arrojó 82.1 puntos. El INEGI informó que este avance se debió al crecimiento en cuatro de los cinco componentes parciales que integran el ICC. Señala que de acuerdo con cifras desestacionalizadas, en abril el indicador presentó una variación de 1.07 por ciento comparado con marzo previo, con incrementos en sus cinco componentes. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/03/mezcla-mexicana-inicia-semana-perdida>Mezcla mexicana inicia semana con pérdidaLa mezcla mexicana de exportación cerró este lunes con una pérdida de 49 centavos de dólar, con lo que el precio del oro negro se ubicó en 77.06 dólares el barril, informó la consultora Bursamétrica. En tanto, los crudos de referencia como el BRENT alcanzaron hasta los 88.94 dólares el tonel, para lograr un nuevo máximo de 18 meses, gracias a que las señales de una mayor recuperación económica a nivel mundial sugieren que los precios del crudo seguirán subiendo. Por otra parte, Petróleos Mexicanos (Pemex) informó que este lunes no se publicaría la cotización de la mezcla mexicana de exportación, ante el día feriado celebrado en Londres. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/05/03/pib-primer-trimestre-rompera-tendencia-negativa>PIB del primer trimestre romperá tendencia negativaEl próximo 20 de mayo el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) dará a conocer el desempeño de la economía mexicana, que los analistas estiman tendrá un crecimiento en un rango de 3 a 4.1%, lo que rompería con cinco meses al hilo de variaciones anuales negativas. Para todo el 2010, el pronóstico sobre el Producto Interno Bruto (PIB) es que logre crecer a una tasa de entre 3.9 y 4.2%, según los especialistas. Lo anterior, por la mejor percepción sobre el desempeño de la economía durante el primer trimestre del año, que atiende al mejor resultado del Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) del mes de febrero, cuyo avance fue de 3.4 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2010/05/03/regulaciones-liquidez-impactaran-banca-mexicana-cnbv>Banca mexicana, poco afectada por reglas de capital: CNBVRequerimientos más estrictos de capitalización bancaria, en discusión a nivel internacional, tendrán poco efecto en el sistema financiero mexicano, ya sometido a reglas más duras, dijo el lunes el jefe del regulador del sector. Sin embargo, los estándares de liquidez que evalúa el Comité de Basilea -el comité de bancos centrales y reguladores del Grupo de los 20- sí podrían tener impacto en México, dijo en el Foro de Reuters sobre Inversión en América Latina Guillermo Babatz, presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). "El tema de nuevas reglas de liquidez sí es un tema relevante, yo creo que parte de lo que pasó en la crisis es que (...) todos los reguladores nos dimos cuenta de que le estábamos poniendo menos atención a la liquidez de lo que era sensato", dijo Babatz. El sistema bancario mexicano, encabezado por grandes grupos internacionales como BBVA, Citigroup y Santander, atravesó la crisis económica mundial del año pasado casi indemne, gracias en parte a regulaciones de capital más estrictas que las de algunos países desarrollados. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/05/04/rescate-griego-fmi-mas-caro-historia>Rescate griego por el FMI, el más caro de la historiaEl rescate financiero de la economía griega ha pasado al registro mundial como el mayor otorgado por el Fondo Monetario Internacional (FMI) y la comunidad global. Triplica, en términos nominales, el que recibió México en 1995 y le quita el distintivo a Brasil, de haber sido el más caro de la historia. Un comparativo realizado por El Economista, muestra que entre los seis rescates más onerosos de la historia moderna (México en 1995; Corea, Tailandia e Indonesia en 1997; Brasil en el 2002, y Argentina en el 2003), el de Grecia es el que ha concentrado una mayor inyección de recursos de la comunidad internacional por 140,000 millones de dólares, de los que 39,200 millones saldrán de las arcas del FMI. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/05/04/index.php?section=economia&article=027n2eco>Volatilidad de mercados globales sigue frenando el desarrollo: MessmacherVíctor CardosoLa incertidumbre de inversionistas y la volatilidad de los mercados financieros internacionales se mantienen como los principales riesgos para el crecimiento de la economía mexicana, aceptó el titular de la Unidad de Planeación Económica de la Secretaría de Hacienda, Miguel Messmacher. No obstante, dijo que los resultados de producción industrial, empleo, exportaciones y consumo interno al primer trimestre indican un crecimiento de 4 por ciento en el periodo, lo que se encuentra en línea con las previsiones de la dependencia de 4.1 por ciento en 2010. <http://www.jornada.unam.mx/2010/05/04/index.php?section=economia&article=027n4eco>El repunte económico será de 4.2%: analistasVíctor CardosoAnalistas del sector privado mostraron mayor optimismo sobre la recuperación de la economía mexicana y elevaron una décima de punto porcentual sus expectativas para 2010, al calcular un crecimiento de 4.2 por ciento. No obstante, insistieron en la necesidad de realizar cambios estructurales, acotar los efectos de la debilidad de los mercados externos y profundizar el combate al crimen organizado, según los resultados de la encuesta que mensualmente realiza el Banco de México entre especialistas. "Los resultados presentan nueva mejoría en la actividad económica. Las expectativas acerca de la variación del PIB en 2010 fueron ligeramente más favorables que las recabadas hace un mes, mientras las referentes al crecimiento de la economía en 2011 se mantuvieron prácticamente al mismo nivel del mes anterior. En cuanto a las expectativas sobre la inflación general, éstas se revisaron a la baja para 2010, en tanto las referentes a otros horizontes no presentaron ajustes importantes", informó el banco central. Sobre la actividad productiva, los consultores económicos prevén para este año una expansión del PIB de 4.2 por ciento anual.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/05/04/index.php?section=economia&article=029n1eco> Mejora el panorama para ALLuego de la contracción de 2.5% en 2009, esperamos que América Latina obtenga un crecimiento de 3.9% en el PIB, contra el 3.2 que preveíamos antes. Se anticipa que el crecimiento se acelere a una tasa anual promedio de 4% en 2011-1, muy abajo aún del 5.2 registrado en los años de bonanza 2004-2008, pero positiva en relación con la tasa de crecimiento regional de largo plazo. En conjunto, la región ha registrado mucha mayor resistencia a los colapsos económicos que en episodios previos de volatilidad. Los países (sobre todo en Sudamérica) que tienen mayor exposición a los mercados asiáticos van adelante en el proceso de recuperación. México, América Central y el Caribe han sido más golpeados por la crisis y los más lentos para salir de la recesión, pues dependen de Estados Unidos para todos sus motores de crecimiento (exportaciones, inversión extranjera, remesas y turismo).

<http://www.jornada.unam.mx/2010/05/04/index.php?section=economia&article=030n1eco> La crisis obstaculiza erradicar el trabajo infantil a 2016: OIT Tegucigalpa. La Organización Internacional del Trabajo (OIT) divulgará la próxima semana el reporte global sobre el trabajo infantil 2010, anunció el organismo a través de un comunicado. El informe se difundirá en la Conferencia mundial sobre trabajo infantil, que se celebrará en La Haya, Holanda, del 10 al 11 de mayo. El reporte presentará nuevas estadísticas mundiales y un análisis de las tendencias del trabajo infantil, lo que servirá para evaluar los progresos que se han obtenido. "El trabajo infantil no es un fenómeno que pueda abordarse de forma aislada; es tanto una causa como una consecuencia de la pobreza y de los bajos niveles de bienestar social", precisó la OIT. Advirtió que una amenaza en la lucha por erradicar el trabajo infantil a 2016 es la actual crisis financiera mundial. <http://www.jornada.unam.mx/2010/05/04/index.php?section=sociedad&article=040n2soc> Cae 47.1% el poder adquisitivo en poco más de dos años: estudio de la UNAM La pérdida del poder adquisitivo de diciembre de 2006 a la fecha es de 47.1 por ciento, debido a que en ese lapso la canasta básica alimentaria aumentó 93 por ciento, al pasar de 80.83 pesos a 156.76, señala un análisis multidisciplinario de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). En contraste, advierte, el salario mínimo apenas creció 17 por ciento, por lo que un obrero tiene que trabajar 21 horas y 50 minutos más para adquirir los productos elementales.